
 

 

 

 

 

 

 

第 1953 回例会  

平成 30 年 4 月 23 日(月) 
18:30～ 海南商工会議所 4F 

会員卓話 第 2回 PETS 報告 
 

１．開会点鐘       

２．ロータリーソング      「手に手つないで」 

３．出席報告 

会員総数 40 名   出席者数 24 名 

  出席率 60.00 ％  前回修正出席率 55.00 ％ 

 

４．会長スピーチ       会長 中西 秀文 君 

 皆さん、こんにちは。本

日の会員卓話は、3 月 25

日(日)開催された PETS②

の報告となっています。後

程、山畑会長エレクト 卓

話宜しくお願い致します。 

 昨日、4月 22 日(日)和歌

山大学に於いて、2018～

2019 年度のための地区研

修協議会が開催されまし

た。69 クラブ中 68 クラブ出席、参加人数は 679 名で

活気のある、いい地区協議会でした。参加の皆様お疲

れ様でした。色々と刺激を受けて勉強になったと思い

ますので、次年度に向けて頑張ってほしいと思います。 

 私も地区協議会

に情報規定部門で

出席しましたが、

いい勉強になりま

した。又、懇親会

で山畑さんにお世

話になりありがと

うございました。 

 週末からゴールデンウィークに入りますが、皆様ゆ

っくり休養して楽しんでほしいと思います。それと、

第 36 回ライラセミナーが大阪府立海洋センターで 4

月 28 日(土)～30 日(月)開催されます。参加される方

はよろしくお願いします。さて、5月 5日「こどもの

日」は、端午の節句、萬蒲の節句とも呼ばれています

が、日本では、端午の節句に男の子の健やかな成長を

祈願し各種の行事を行う風習があります。 

 端午の意味は、旧暦では、午の月は 5 月にあたり、

「端」は物のはし、つまり「始り」という意味で、元々

「端午」は月の

始めの午の日

のことだった

のですが、後に

「午」は「五」

に通じること

から毎月の5日

となり、その中

でも数字が重なる 5月 5日を「端午の節句」と呼ぶよ

うになったということです。 

 実は、元々は、女性の節句だったそうです。昔、中

国では、五月は悪い月とされ、薬草をとって悪い気を

はらう行事があり、香りの強いアオイや菖蒲には魔よ

けの力があると信じられており、又、この頃は、ちょ

うど田植えのシーズン。田植えは、昔、女性の仕事だ

ったことから、この日は、女性が大切にされ、女性だ

けが菖蒲をふいた屋根のある小屋に集まり、そこで過

ごしたそうです。これが「菖蒲の節句」＝「女性の節

句」と呼ばれた所以です。しかし、江戸時代になると、

菖蒲が「尚武(武を重んじること)」に変わり、男の子

の節句となったそうです。 

 「菖蒲」が「尚武」と同じ読みであること、又、菖

蒲の葉の形が剣を連想させることなどから、端午は男

の子の節句とされ、男の子の成長を祝い、健康を祈る

ようになった。鎧・兜・刀・武者人形や金太郎・武蔵

坊弁慶を模した五月人形などを室内に飾り、段に飾り、

庭前にこいのぼりを立てるのが典型的な祝い方であ

り、鎧兜には、男の子の身体を守るという意味合いが

込められているそうです。 

 端午の日には、柏餅(かしわもち)を食べる風習があ

り、柏餅を食べる風習は日本独自のもので、柏は新芽

が出るまで葉が落ちないことから、「家系が絶えない」

縁起物として広まっていった。 

 なお、男の赤ん坊をもつ家庭にとっては初節句とな

るため、親族総出で盛大に祝われることも多く、特に

家意識が強い地域では、その傾向が顕著であるそうで

す。以上が子供の日にまつわる所以です。 
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５．幹事報告                 幹事 阪口 洋一 君 

○例会臨時変更のお知らせ 
和歌山北ＲＣ 5 月 14 日（月）→5 月 12 日（土） 
                                   13 日（日） 

春の親睦家族旅行（淡路島方面） 
岩出ＲＣ    5 月 17 日（木）→5 月 17 日（木） 

7:00～8:00 早朝例会 ホテル いとう 
○休会のお知らせ 

有田南ＲＣ  5 月 1 日（火） 
岩出ＲＣ   5 月 3 日（木・祝） ６月２８日（木） 
和歌山北ＲＣ 5 月 28 日（月） 

 

６．委員会報告 

 社会奉仕委員会 委員長 岸 友子 君 

 例会終了後、5 月 13 日に開催する「たんぽぽの会

との交流会」の件で、委員会を開催します。よろしく

お願いします。 

 

７．会員卓話   

会長エレクトセミナー（第 2回 PETS）報告 

会長エレクト 山畑弥生 

3 月 25 日（土）13:00～、ダ

イワロイネットホテル和歌山

で開催され、出席しました。先

ず始めに、第 1 回目の PETS で

報告致しました地区分担金に

ついてですが、2回目 PETS に於

いて、全クラブ賛成の元、可決

致しました事を報告します。 

第 1回の PETS 報告で、バリー・ラシン RI 会長エレ

クトのスローガン 「インスピレーションになろう」 

(Be the inspiration) と樫畑ガバナーエレクトのス

ローガン 「ロータリークラブを楽しもう」について

お話しましたが、本日は、地区の現況を交えながら次

年度地区の活動方針について当クラブに関連性の深

い項目を選び報告させて頂きます。 

クラブ拡大と会員増強について、現在の地区内クラ

ブ数 69 クラブ、5 年間で 6 クラブ減少。会員が 30

人未満のクラブ 47 クラブあり、日本でワースト 1 

（2 位 秋田、3位 岩手、宮城と続く）※和歌山では、

橋本紀の川 RC と打田 RC を失う。かつては 4,000 人の

会員数あり、現在会員数 1,980 人 目標 2,000 人台へ 

相当数の人口を抱える自治体に RC が存在しないので、

地域を指定して拡大への端緒を開く。 

 その他・新会員の集いの実施として、RLI 研修の実

施 ロータリー・リーダーシップ研究会 institute） 

主に会長エレクト、ノミニー、幹事エレクト、将来的

にリーダーとなり得る熱意のある方をお対象に開催。

公共イメージの向上については、会員の皆様にロータ

リーの現況を知って頂くため、国際ロータリー、ロー

タリー財団、米山記念奨学会、地区五大奉仕事業の広

報。①クラブでの事業活動の紹介②ロータリーデーの

開催、地元地域の人達に「Rotary は、どんな活動で

世の中に貢献しているかと云ったことを広報するこ

とで公共イメージの向上を図る。 

また、デジタルツールの普及と利用促進＆IT 対応

について、国際ロータリーとクラブ（事務局）を繋ぐ

為の「Rotary club Central」と云うホームページが

あります。クラブに与えられる「ロータリー賞」の申

し込みやアンケート調査（データー収集）等のホーム

ページです。国際ロータリーが提供するローラリアン

（各会員）の為の「My Rotary」と云うホームページ

があります。

現在の登録

率 8％と少

なく、登録

促進を図り

たいという

ことで、登

録並びに活

用方法を地

区IT委員会

で詳しく説

明して頂けるそうです。早速、本日私の報告後に、次

期地区 IT 委員長の寺下さんに説明をお願いしており

ます。さらに、月信について、本年度は、毎月ペーパ

ーで月信が配布されていますが、次年度は、経費節減

の為、季刊誌として年４回ペーパーで配布する。※ホ

ームページ上の月信は毎月発行更新される。 

次に分区活動の奨励について、（旧名は IM）名称を

変更。8分区に分かれ当クラブは、第 2分区 （有田

3C、御坊 3C クラブ、海南 3C 合計 9クラブ）となって

います。それぞれにガバナー補佐を配置され、ガバナ

ーとクラブ会長との連携を補完しクラブ以上地区未

満での分区活動を奨励する。当クラブの担当ガバナー

補佐は、谷脇さんなので大変心強い限りです。 

ガバナー公式訪問について、基本的には、次年度も

一つ一つクラブを訪問する。当クラブへの公式訪問 8

月 20 日（月）、公式訪問に先だってガバナー補佐訪問

（クラブ協議会）7月 23 日（月）に予定しています。 

会員の皆さんは、なるべく欠席の無いように予め、予

定に入れておいて下さい。会長会議について、エレク

ト時：１回６月 当該年：１回 9 月 合計２回 地区内

会長会議を開催。次年度に会長スピーチで報告させて

頂きます。 

地区戦略計画委員会について、国際ロータリーの示

す地区のあるべき将来像を念頭に置き戦略計画の立

案。当地区の課題を提示し、解決への道程を示す。 

【課題】会員減少 小規模クラブの増加、デジタル

化の遅滞等で 10 項目あげられていますが、殆どが会

員減少に伴う地区予算のひっ迫からくる課題です。地

区史編纂への道程の検討。 

国際大会について、ドイツ 港湾都市のハンブルグ

に於いて、2019 年 6 月 1日～5日開催、開会式前日地

区ナイト開催 ※ツアーについては、JTB 和歌山支店

が担当。※参考 2020 年 ハワイ、21 年 台北、22 年

ヒューストンで開催予定。 

地区事務局について、2016～17 年度地区中長期委

員会から、ガバナー事務所固定化の要望があり、樫畑

エレクト年度と 2019～20 年度中野 均（阪井東 RC 所



属）ガバナーノミニーは、2年間は同じ事務所を使用

する。※地区事務所 和歌山市美園町 けやき One 301

号室（和歌山駅～けやき大通りを西へ） 

地区大会について、開催日第１日目 2018 年 10 月

27 日（土）ホテルグランヴィア和歌山。本会議 記念

講演 中村 恵 国連（UNHCR 協会）国連難民高等弁務

官事務所、地区立法案検討会（選挙人会議）RI 会長

代理歓迎晩餐会 会長、幹事出席。第 2日目 10 月 28

日（日）同じくホテルグランヴィア和歌山 午前中 市

民向け公開講演会＆新会員の集いが開催される。午後

は本会議：式典、記念講演の講師は元ミズノ株式会社

社長 水野 正人（東京 RC 所属）2020 オリンピック・

パラリンピック招致委員会事務総長で平成 25 年の

IOC 総会に於いて最終プレゼンでスピーチされ、招致

の立役者だと云われている方です。 

地区大会記念ゴルフ大会は 2018 年 10 月 10 日（水）

大阪ゴルフで、予約 160 人 40 組。 

ロータリー財団年次基金及び米山記念奨学生への

寄付金目標額が提示は、財団寄付金 一人当たり 200

ドル＆ポリオ・プラス 10 ドル。米山寄付金は、普通

寄付金 6,000 円（会員の会費～）、特別寄付金 9,000

円、合計 15,000 円、後に次年度の各委員長さんから

報告があるかと思います。 

 ロータリー財団委員会報告があり、2016～17 年度

年次寄付『0』クラブが、日本全体でゼロへ。地区財

団活動資金（DDF）から 30 万ドルポリオへ寄付。※世

界ポリオ発症件数 2017 年度は 22 件発症（アフガニス

タン：14 件 パキスタン：8 件）、ポリオ発生件数が

3年間 0で撲滅宣言される。 

地区補助金申請件数については、2017～18 年度 17

クラブ 使用限度額 56,745＄、使用額 27,910＄、国際

奉仕委員会と財団委員会のコラボで申請の推進を図

る。 

米山記念奨学委員会報告があり、日本に在留してい

る外国人留学生にたいし、奨学金を支給する国内最大

の民間の奨学団体 年間の奨学生採用枠 約 700 人 事

業費 12.4 億円。学生の出身地：世界 123 か国 支援

してきた奨学生数 累計で約18,648人（2015年現在） 

当クラブは、ジュリアン君を引き続きお世話させて頂

きますので次年度も阪口さんにカウンセラーお願い

したいと思います。 

依頼並びに報告として、活動方針・計画（案）IT

委員長の寺下さん、ローターアクト、青少年、ライラ

委員会の中西さんからの報告がありました。この件に

ついても、当クラブの各次期委員長さんから後に報告

があることと思いますので省略させて頂き、ここで改

めて当クラブから輩出している次期地区委員の方を

紹介します。IT 委員会委員長 寺下さん、地区戦略計

画委員会委員 寺下さん、財団補助金小委員会委員長 

花田さん、ローターアクト委員会副委員長 中西さん、

分区別分科会（クラブ運営と公共イメージについて）

第 2分区は、ガバナー補佐の谷脇さんを中心に会長エ

レクトがディスカッションし、その後、次期ガバナー

補佐の分区別分科会報告がありました。クラブ会長に

期待される役割についてと云うことで、次期研修リー

ダー 成川 PDG に研修を受け、最後にガバナーエレク

トより終了証書の授与がありました。 

 任意参加の懇親会があり、参加してまいりました。

１回目の PETS の最後に樫畑ガバナーエレクトが基本

方針を全文読まれました。大変立派な文章ですし、エ

レクトのお人柄が伺えるかと思いますので、ご紹介し

て報告を終わりたいと思います。 

 

「My Rotary」登録について 

次期地区 IT 委員長 寺下 卓 君 

「My Rotary」への登録をお願い

します。本年度の地区の重点項目

として、「マイロータリー」、「ロー

タリー・クラブセントラル」普及

を促進します。国際ロータリーの

ウェブサイト「マイロータリー」

（会員用）と「ロータリー・クラ

ブセントラル」（クラブ会長、幹事、

事務局職員用）の登録と活用について、ご協力をお願

いします。 

「My Rotary」は、ご登録いただくことでロータリ

ーの活動や地区・クラブ運営に必要な情報やデータを

随時入手できる便利なシステムです。クラブ会長、幹

事、事務局職員の方にとっては、「ロータリー・クラ ブ

セントラル」（寄付目標、会員増強目標の設定）、会員

情報（入退会更新）、半期報告書、人頭分担金の請 求

書発行等、地区、クラブ運営にとって不可欠なオンラ

インシステムとなります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．閉会点鐘 

 

次回例会 

第 1954 回  平成 30 年 5 月 7日(月) 

18:30～ 海南商工会議所 4F 

お誕生日・結婚記念日のお祝い 

 

 

 

 

山畑 弥生 君  ＰＥＴＳ第２回目報告させて頂

きます。昨日、地区協議会出席

の皆さんご苦労様でした。 
小椋 孝一 君  4月29日に生石山の山開きがあり

ます。皆さん来てください。詳し

くは、紀美野町の HP で。 
谷脇 良樹 君  昨日、地区協議会出席の皆さん

ご苦労様でした。3 名の女性会長

エレクトがありました。 



中村 俊之 君  昨日、地区協議会に出席しまし

た。次年度の幹事です。宜しく

お願いします。 
田岡 郁敏 君  昨日、地区協議会に出席しまし

た。ロータリー財団部門に参加。

次年度、ニコニコ宜しくお願い

します。 
寺下  卓 君  昨日、地区協議会に出席しまし

た。IT委員長として、「My Rotary」

の普及促進をします。山畑さん、

懇親会でお世話になりました。 
前田 克仁 君  金曜、土曜日と東京・新宿御苑

で安倍首相主催の「桜を見る会」

があり、参加しました。沢山の

有名人、著名人が来ていました。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

ローラ・ブッシュ元米大統領夫人が 

ロータリー国際大会で講演 
 
この度、ローラ・ブッ

シュ元米大統領夫人がト

ロントで開かれる 2018
年ロータリー国際大会で

講演することが決まりま

した。 
ローラ夫人はこれまで

長年にわたり、識字率向

上と教育、女性の権利な

ど、米国や世界が抱える

課題に取り組んできました。国内外での画期的な教育

プログラムや医療プログラムを立ち上げたほか、テキ

サスでのブックフェスティバルとワシントン DC で

の全国ブックフェスティバルを設立。また、ジョージ 
W. ブッシュ・インスティチュートの女性イニシアチ

ブ委員長として、世界的な医療革新、新興民主主義に

おける女性のエンパワメント、教育改革、米退役軍人

への支援を行っています。 
女性への医療にも力を注ぎ、心臓疾患が米国での女

性の死亡原因のトップとなっている中、米国国立心

臓・肺・血液研究所と提携して「The Heart Truth」

キャンペーンと「Red Dress」プロジェクトを開始し

ました。同キャンペーンでは、心臓疾患のリスクにつ

いての啓発活動にあたっています。 
自伝『脚光の舞台裏』と共同執筆した絵本『Our 

Great Big Backyard』は米国でベストセラーとなっ

ています。救世軍（Salvation Army）の全国顧問委

員会、国立スミソニアン・アフリカンアメリカン歴

史文化博物館の評議会、歴史保存のための国立信託

管理委員会、南メソジスト大学評議委員会など、さ

まざまな組織の役員を務めています。 
 

母子の健康 
 
毎年、5 歳未満で命を落とす子どもは、世界で

推定 590 万人。その原因は、栄養失調、適切な医

療や衛生設備の欠如など、どれも予防が可能なも

のばかりです。 
 
予防可能な原因で母と子どもが命を落とすことな

どあってはならないと、私たちロータリー会員は考え

ます。すべての母子が質の高い医療を受けられるよう、

そして、出産で命を落とす母親がいなくなり、子ども

がすくすくと成長できるように、私たちは支援活動を

行っています。 
 

日本の姉妹都市との絆 

ブラジルの新生児を救う 
陣痛がはじまり、妊婦はおびえています。予定日は

3 カ月も先。一番近い病院は 48km も離れており、生

まれても体重は 1,000g に満たないでしょう。 
問題はもう一つ。 
病院の新生児集中治療室には保育器が 7 台しかな

く、満員になると赤ちゃんを別の病院に搬送する必要

があります。命をつなぎとめたとしても、両親は数カ

月も長距離の病院通いを余儀なくされます。 
ブラジル・リベイラバレーの病

院では、多くの妊婦が同じような

困難に直面しています。設備が不

足すると、すでに危険な状態にあ

る新生児をほかの病院に搬送し

なければなりません。この影響は、

サンパウロ州の高い乳児死亡率

に表れています。 
岐阜県中津川のロータリアンは以前、補助金で困難

を経験したことから国際活動の支援を断念していま

したが、今回の経験が大きな転機となりました。この

変化を導いたのは、レジストロ市と中津川市の「姉妹

都市」提携です。 
双方のロータリアンは、定期的に交流して友好を深

めてきました。だからこそ日本のロータリアンも、自

分たちの資金が有効に使われると確信できたのでし

ょう。日系人で日本語を流暢に話せるシミズさんの存

在も、信頼関係とコミュニケーションの構築に大きく

寄与しました。 
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